



IMPACTO NACIONAL PROVOCA EL ACCIDENTE

Tragedia carretera: 6 fallecidos y numerosos heridos en choque de 4 buses

ÓSCAR ROSALES CID Coquimbo

Una tragedia de proporciones es la que se desató alrededor de las cinco de la madrugada de ayer, cuando por causas que se investigan, un bus de transporte de pasajeros de la línea Cejer, que se dirigía desde Salamanca a La Serena, volcó en la Ruta-5 Norte a la al-

El hecho ocurrió a las 04:35 horas de ayer en un doble accidente. Primero, un bus de pasajeros volcó, y 15 minutos después fue impactado por otro vehículo, que además atropelló a cuatro personas que colaboraban en el rescate de los heridos.

tura de Lagunillas, en el kilómetro 483. En el volcamiento los pocos pasajeros que llevaba (3), ya que se trataba de un viaje especial con trabaja-

dores de la minería no resultaron con lesiones de consideración y fueron asistidos por los conductores y pasajeros de otros dos buses que se detuvieron a colaborar.

Según narraron los propios choferes, se dividieron las tareas y algunos de ellos se dirigieron unos 100 metros más allá para advertir al resto de los automovilistas

y otro tipo de transportes para que pasaran con cuidado puesto que el bus volcado hacia la berma ocupaba la mitad de la calzada.

Relataron que pasaron un par de camiones y vehículos y a los 15 minutos aproximadamente apareció un Pullman Bus en la ruta el que no habría visto las señas que le realizaban y sin detener la velocidad chocó al bus volcado, los que colisionaron, a su vez, con los otros dos buses que se habían detenido a colaborar y arrastró, además, a los trabajadores de la minería que habían salido hacía minutos de la máquina volcada, falleciendo en el lugar.

El impacto fue de tal magnitud que



LAUTARO CARMONA

El choque en que se vieron involucrados cuatro buses de pasajeros dejó un lamentable saldo de víctimas fatales y heridos que fueron trasladados a hospitales y Centros de Salud Familiar de la zona. Varios de ellos permaneces aún internados.





LAUTARO CARMONA

Durante largas horas trabajaron en el lugar unos 40 voluntarios de Bomberos y también Carabineros con personal de salud, rescatando heridos y las víctimas fatales.

arrastró al bus volcado por unos 50 metros por la vía, y el conductor del Pullman Bus que chocó al de la línea Cejer, murió de manera instantánea y su cuerpo quedó atrapado entre los fierros retorcidos, por lo que Bomberos que concurren al auxilio y Carabineros debieron trabajar largas horas para poder rescatarlo.

Producto de lo ocurrido hubo 6 personas fallecidas, entre ellas, dos conductores de los buses, tres trabajadores de una de las empresas que prestan servicios a Minera Los Pelambres y la única mujer fallecida, una joven que viajaba de Santiago a La Serena junto a su hermana, la que permanece internada en el Hospital de Ovalle.

Sobre los trabajadores de la minería Global Ice, empresa subcontratista del Proyecto de Adaptación Operacional, PAO de Minera Los Pelambres, informó el fallecimiento de Juan Carlos Tabaré Tabaré, Manuel Fernando Urzúa Valenzuela y David Alfredo Contreras González (Q.E.P.D.), "quienes se trasladaban en uno de los buses interurbanos involucrados en el lamentable accidente ocurrido en las primeras horas de hoy (ayer) en la ruta 5 Norte",

La única mujer fallecida



Carolina Roberts Zavala, pasajera que transitaba en un Pullman Bus es una de las seis víctimas fatales. Su hermano Carlos, dijo que ella y otra hermana, internada con lesiones en Ovalle, eran pasajeras y lamentó que no se les informara nada a la familia. "Nos enteramos por la prensa", dijo.



Hemos venido mandados por el Presidente de la República por el accidente ocurrido. Hemos visitado el lugar, la capacidad de reacción ha sido satisfactoria"

LUIS CORDERO
 SUBSECRETARIO DEL INTERIOR.

señalaron en un comunicado, donde agregan que "de acuerdo con los datos entregados a Minera Los Pelambres, los otros trabajadores de empresas colaboradoras que se trasladaban en los buses que protagonizaron el accidente, resultaron sin lesiones".

Cronología

04:35 horas

Es el momento en que se produce el volcamiento del bus Cejer que se dirigía de Salamanca a La Serena con tres pasajeros.

05:00 horas

Se detienen otros dos buses de pasajeros de las líneas Cejer y Pullman Bus a auxiliar a los pasajeros y conductores del bus volcado.

05:18 horas

Otro bus de la línea Pullman Bus que se dirigía de Santiago a La Serena impacta a alta velocidad a la máquina volcada y pasajeros.

05:30 horas

Carabineros, Bomberos y equipos de emergencia de los hospitales de la zona trabajan en el lugar rescatando personas heridas.

06:00 Horas

Cortado el tránsito de norte a sur para facilitar el trabajo de los distintos equipos en el lugar. De sur a norte ya estaba obstruido.

07:45 horas

El general Juan Muñoz entrega la primera vocería a la prensa y confirma 6 fallecidos y a lo menos 11 pasajeros en hospitales.

08:10 horas

Se permite circulación de vehículos de norte a sur por una sola vía y de sur a norte se desvían a la Ruta 43 por Tambillos.

12:00 horas

Es rescatado el cuerpo sin vida del Pullman Bus y autoridades nacionales enviadas por el Presidente llegan a Coquimbo.

Asimismo, Minera Los Pelambres hizo llegar sus condolencias a las familias de los trabajadores, así como también a todos sus compañeros de trabajo y amigos.

CONTINÚA EN PÁGINA 06





Las Víctimas

Las seis personas que fallecieron en el accidente de ayer en la Ruta-5 Norte a la altura de Lagunillas son las siguientes:

- **Fernando Urzúa Valenzuela**
- **Patricio Edgardo Vega Vega**
- **David Contreras González**
- **Juan Carlos Tabare**
- **Boris Cabrera Hernández**
- **Catalina Roberts Zavala**

SOBREVIVIENTES

Los pasajeros sobrevivientes, señalaron que el espectáculo era dantesco, ya que había muchas personas heridas y se sentían gritos en medio de la oscuridad, por lo que como pudieron rompieron las ventanas del Pullman Bus que chocó a la máquina volcada y pudieron salir y ayudaron a los primeros heridos

CONDUCTORES

Otros pasajeros y conductores de las otras máquinas, una vez llegada la ayuda y apoyo, dieron cuenta de cómo vivieron esos momentos.

José Quinteros, pasajero del bus que impactó de frente a la máquina volcada narró a diario El Día que "yo venía durmiendo y desperté con el tremendo impacto, también soy chofer, pero venía viajando y como traía mi cinturón puesto permanecí sujeto a mi asiento, pero había otros que no llevaban cinturón que saltaron de donde estaban, por lo que ayudé a hartos pasajeros, después llegaron las ambulancias y empezaron a trasladar a los heridos. Y sobre el accidente, le puedo decir que había poca visibilidad nomás, porque el sector es oscuro", precisó.

Por su parte, Sebastián Bogueño, auxiliar del bus Cejer que llegó a auxiliar a la máquina de la misma línea que volcó, planteó que aparentemente el chofer "vio un objeto en la carretera, le hizo el quite y uno de los vehículos que venían de frente lo encandiló. Yo como auxiliar me preocupé de los pasajeros de mi línea, tenían algunas lesiones, pero nada grave y después



LAUTARO CARMONA

Las imágenes del fatal accidentes son impactantes y desoladoras. Por ahora se investigan las causas que provocaron el accidente.



Hasta el momento hay seis personas fallecidas y varias trasladadas a hospitales, esta cifra puede cambiar, esperemos que no"

JUAN MUÑOZ
GENERAL DE CARABINEROS

IMPACTO NACIONAL

El accidente impactó a nivel nacional, lo que significó que el Presidente de la República, Gabriel Boric enviara a la zona al ministro (s) de Transportes, Jorge Daza y al subsecretario del Interior, Luis Cordero, quien dijo que "hemos venido mandatados por el Presidente de la República por el accidente ocurrido esta mañana. Hemos visitado el lugar del accidente decir que la capacidad de reacción del Estado para la atención de la asistencia, incluyendo la red de salud ha sido no solo satisfactoria, sino que la tranquilidad para todas aquellas personas que han sido lesionadas y el buen funcionamiento del sistema de salud en la región".

En tanto, el ministro (s), Jorge Daza precisó que se trataba de uno de los accidentes más graves de los últimos años y destacó el accionar de los equipos de salud, Carabineros, Bomberos, que llegaron rápidamente al lugar. También informó que todos los buses involucrados en el accidente contaban con revisión técnica al día y con sus seguros comprometidos.

En total fueron 26 personas lesionadas trasladadas a hospitales de La Serena, Coquimbo y Ovalle, los más graves fueron derivados al San Pablo de Coquimbo. Precisamente el director de este centro asistencial, Gabriel Sanhueza, dijo que los pacientes derivados a ese nosocomio fueron 10 pacientes, tres de gravedad y una fue dada de alta por lo que permanecen solo 9. "Los más graves están estables en su condición y con todos los procesos quirúrgicos y la atención desarrollándose satisfactoriamente".

nos pusimos a hacer señales para advertir a los vehículos de la ruta, pero ese bus ni siquiera nos vio a nosotros, si no me hago a un lado me atropella. Nosotros llegamos al lugar del accidente, prestamos auxilio a los colegas para que pudieran salir y correrse, en ese momento pasan unos camiones, unos autos y después que pasaron los autos asoma el bus que los chocó. En vista que no hizo cambio de luces, nada, yo me tiré a la berma con otro colega", narró.

En la misma línea, uno de los conductores del bus Cejer que volcó en primera instancia, Héctor Inostroza, quien venía descansando cuando ocurrió el accidente, ya que habían hecho el cambio de turno, precisó que "nosotros traíamos solo tres pasajeros. Cuando nos volcamos nos preocupamos de ellos y estaban bien físicamente, un poco golpeados solamente. Salimos por el parabris-

as y sacamos a los pasajeros, los tuvimos un rato al costado del bus, hasta ese momento no había mayores consecuencias hasta que apareció el Pullman Bus y chocó al nuestro que estaba volcado y lo arrastro, junto a los pasajeros que estaban abajo y al conductor nuestro", señaló.

Uno de los pasajeros del pullman Bus que venía de Santiago hacia La Serena, que solo se identificó como Mario, mencionó que no alcanzaron a reaccionar cuando sintieron el impacto. "La gente saltó para todos lados, porque la mayoría iba sin cinturón de seguridad", dijo.

No obstante lo narrado por los protagonistas, fue el general Juan Muñoz, quien a las 07:45 horas entregó el dato más certero de la lamentable jornada, Indicando que "hasta el momento hay 6 personas fallecidas y varias trasladadas a hospitales".